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Ata n°028/2022. Deu-se início a reunião do Conselho Municipal de Políticas para Mulheres 1 

(CMPM), às nove horas e dez minutos do dia dezoito de março do ano de dois mil e vinte 2 

e dois, on-line, via plataforma Google Meet. Estiveram presentes nessa reunião os 3 

conselheiros: Denis Cezar Musial, Cleidenete Pereira Winkler, Aldenir Selbmann, Tirciane 4 

Strege Bini, Rúbia Olijnyk Zarpelon Selbmann. Ouvintes: Valéria Ruppel Jatzek, Mariana 5 

Jorge, Paula Adamovicz, Vilma de Fátima Oliveira e Marilene G. Taborda. A presidente 6 

Rubia iniciou com a aprovação da ata nº027/2022; sobre o Registro do Conselho Municipal 7 

dos Direitos da Mulher, com relação a ANAPCI, citou que foram postadas três modelos de 8 

resolução de entidades pela Valéria: do Conselho do Idoso, Conselho da Criança e 9 

Conselho da Assistência. Rúbia sugeriu adotar a resolução do Conselho do Idoso, pois 10 

observou que essa é sucinta e completa. Também citou que a ANAPCI precisa da 11 

certificação do Conselho das Mulheres, para poder se integrar no Programa Nota Paraná, 12 

e por esse motivo, solicitou voluntários para formar uma comissão de três ou quatro 13 

pessoas para resolverem essa situação. Vilma explica que a ANAPCI precisa estar inclusa 14 

no Conselho de Políticas para Mulheres e que essa participação é uma exigência na 15 

apresentação de documentos, para que possam desbloquear o dinheiro que já está 16 

acumulado, e que a ANAPCI necessita dessa resolução para obter a certificação por parte 17 

do Conselho da Mulher. Cita também, que a ANAPCI precisa desse dinheiro para investir 18 

em cestas básicas para os familiares dos pacientes necessitados. Comunica também que 19 

a partir do dia vinte e um de março, o atendimento no Hospital Erasto será no loteamento 20 

Pabis, como anteriormente. Na sequência, Rúbia pede à Valéria orientações no projeto de 21 

lei, indagando para tentar entender o que está faltando. Denis fez uso da palavra dizendo 22 

que seria melhor marcar uma reunião, porque ficou de se fazer alguns ajustes e algumas 23 

mudanças no projeto e que pretende na próxima reunião formar uma comissão para definir 24 

esses ajustes da lei. Rúbia faz o registro de agradecimento à Marli e à professora Kátia, 25 

que fizeram homenagem à mulher pelo seu dia, no Espaço Cidadão, e perguntou se alguém 26 

queria fazer mais alguma colocação a respeito do assunto, porém, ninguém se manifestou. 27 

Falou sobre o projeto da última quinta-feira, apresentado no Conselho da Comunidade, o 28 

qual, teve a participação da Tirciana e da Vilma. Deixou registrado a colaboração e 29 

agradecimento a todas as empresas e pessoas que colaboraram para o evento do Dia da 30 

Mulher, e também citou a participação das mulheres que coletam o lixo reciclável. Colocou 31 

que foi um encontro bem produtivo, pois em uma roda de conversa puderam escutar as 32 

histórias de algumas mulheres que passam ou passaram por esse crime de violência 33 

doméstica. Puderam orientar que esse tipo de violência não se limita só à violência física, 34 

que é preciso levar ao público todos esses conhecimentos, mostrando seus direitos, pois, 35 

muitas pessoas não buscam auxílio por medo ou até mesmo vergonha de estar nessa 36 
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situação. Falou também que esse tipo de violência existe também no âmbito familiar, pelo 37 

companheiro, avô, tio, e, precisa ser divulgado ainda mais, para que todas as mulheres 38 

possam identificar se estão sofrendo ou conhecem alguém que passa por essa violência, 39 

levando ao conhecimento de todas, os seus direitos. Indica que há uma equipe formada 40 

pela Patrulha Maria da Penha para esclarecer e poder conversar sobre esse assunto. Ainda 41 

contou que nesse evento, teve palestras, massagem, limpeza de pele, lanche, distribuição 42 

de brindes às participantes. Falou que pretendem dar continuidade a esse projeto 43 

apresentando o mesmo às empresas, igrejas e escolas, e que com isso, precisa contar com 44 

a presença dos conselheiros. Tirciana falou que o SENAC costuma fazer parceria através 45 

dos professores e alunos dos cursos lá existentes, para eventos como esse do Dia da 46 

Mulher. Rúbia falou que o SENAC não pode participar devido aos horários da realização do 47 

evento, porém a Natura participou, levando um dia de beleza às participantes. Após 48 

perguntou se alguém tem algo mais a acrescentar. Como ninguém se manifestou, ela 49 

prosseguiu falando sobre a última reunião, em que foi colocado com relação à apresentação 50 

dos projetos para esse ano de dois mil e vinte e dois, e perguntou se alguém tem alguma 51 

proposta a respeito desse assunto. Denis relatou que a Assistência está firmando uma 52 

parceria com a UFPR, para um curso de formação de 200hs, para capacitação de mulheres 53 

de bairros e associações. A proposta é que elas sejam ponte para outras mulheres nos 54 

bairros, porém ainda estão sendo definidos todos os ajustes necessários para que esse 55 

curso aconteça. Rúbia se dispõe a apoiar esse projeto falando que esses cursos acabam 56 

por refletir em toda a família. Agradeceu a atuação do Denis nesses projetos, agradeceu 57 

novamente a organização dele com o programa na rádio no Dia da Mulher. Denis contou 58 

que acabou esquecendo de postar nos grupos, mas que o CRAS da Lagoa trabalhou sobre 59 

a Prevenção à Violência, Educação Sexual, e continuará com esses encontros mensais nas 60 

escolas. Rúbia registra também que recebeu um convite da Casa da Cultura para o evento 61 

no Parque Aquático no domingo, dia vinte de março, e pede a presença dos conselheiros 62 

para representar o Conselho da Mulher. Em seguida, encerra a reunião, falando que o 63 

CMPM, pode executar boas práticas se todos arregaçarem as mangas e trabalharem. 64 

Chama a todos que convidem mulheres para a próxima reunião, pois só saberão das 65 

demandas delas, se essas estiverem inseridas no meio. Sem mais nada a tratar, eu 66 

Marilene G. Taborda, lavrei esta ata às dez horas, assinando juntamente com a presidente 67 

do Conselho de Políticas para Mulheres, Rubia Olijnyk Zarpelon Selbmann. 68 


